## Les ateliers de l'éthique The Ethics Forum



## Liminaire Frontmatter

Volume 11, numéro 2-3, automne 2016

URI : https://id.erudit.org/iderudit/1041763ar DOI : https://doi.org/10.7202/1041763ar

Aller au sommaire du numéro

Éditeur(s)

Centre de recherche en éthique (CRÉ)

**ISSN** 

1718-9977 (numérique)

Découvrir la revue

Citer ce document

(2016). Liminaire. Les ateliers de l'éthique / The Ethics Forum, 11(2-3), 1–3. https://doi.org/10.7202/1041763ar

© Centre de recherche en éthique (CRÉ), 2017



Ce document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

 $https:\!/\!apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/$ 



### Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

UNE REVUE MULTIDISCIPLINAIRE SUR LES ENJEUX NORMATIFS DES POLITIQUES PUBLIQUES ET DES PRATIQUES SOCIALES.

# Les ateliers de l'éthique The Ethics Forum

A MULTIDISCIPLINARY JOURNAL ON THE NORMATIVE CHALLENGES OF PUBLIC POLICIES AND SOCIAL PRACTICES.

- 4-27 Éthique et justice climatique : entre motivations morales et amorales, Pierre André et Michel Bourban
- 28-64 La conservation autologue de sang de cordon ombilical : vers une nouvelle forme de participation biocitoyenne?

  Anouck Alary

## DOSSIER:

## Metaethics, Normativity, and Value

- 65-69 Introduction, Hichem Naar et Michele Palmira
- 70-87 Goodness: Attributive And Predicative, Michael-John Turp
- 88-107 On-Conditionalism: On The Verge Of A New Metaethical Theory, Toni Rønnow-Rasmussen
- 108-132 Two Conceptions of Practical Reasons, Christoph Hanisch
- 133-150 A Stringent But Critical Actualist Subjectivism About Well-Being, Stéphane Lemaire
- 151-170 Les attitudes appropriées verbatim, Fabrice teroni et Julien Deonna
- 171-212 Le réalisme moral, Peter Railton

## **ÉTUDE CRITIQUE:**

213-227 Réponse à une critique, Francesco Paolo Adorno

UNE REVUE MULTIDISCIPLINAIRE SUR LES ENJEUX NORMATIFS DES POLITIQUES PUBLIQUES ET DES PRATIQUES SOCIALES.

## Les ateliers de l'éthique The Ethics Forum

A MULTIDISCIPLINARY JOURNAL ON THE NORMATIVE CHALLENGES OF PUBLIC POLICIES AND SOCIAL PRACTICES.

La revue est financée par le Conseil de recherches en sciences humaines (CRSH) et administrée par le Centre de recherche en éthique (CRÉ)

The journal is funded by the Social Sciences and Humanities Research Council (SSHRC) and administered by the Center for Research on Ethics (CRE)



## **Attribution 4.0 International**

Vous êtes libres de reproduire, distribuer et communiquer les textes de cette revue au public, transformer et créer à partir du materiel pour toute utilisation y compris commerciale, selon les conditions suivantes:

• Vous devez créditer l'Œuvre, intégrer un lien vers la licence et indiquer si des modifications ont été effectuées à l'Œuvre. Vous devez indiquer ces informations par tous les moyens raisonnables, sans toutefois suggérer que l'Offrant vous soutient ou soutient la façon dont vous avez utilisé son Œuvre.

Pour tous les détails, veuillez vous référer à l'adresse suivante : https://creativecommons.org/licenses/by/4.o/legalcode

You are free to copy and distribute all texts of this journal, transform, and build upon the material for any purpose, even commercially, under the following conditions:

 You must give appropriate credit, provide a link to the license, and indicate if changes were made. You may do so in any reasonable manner, but not in any way that suggests the licensor endorses you or your use.

For all details please refer to the following address: https://creativecommons.org/licenses/by/4.o/legalcode



### **RÉDACTRICE EN CHEF/EDITOR**

Christine Tappolet, Université de Montréal

#### COORDONNATEUR DE RÉDACTION/ADMINISTRATIVE EDITOR

Jean-Philippe Royer, Université de Montréal

#### COMITÉ EXÉCUTIF DE RÉDACTEURS/EXECUTIVE EDITORS

Éthique fondamentale : Natalie Stoljar, Université McGill Éthique et politique : Ryoa Chung, Université de Montréal

Éthique et santé: Kristin Voigt, Université McGill

Éthique et économie : Peter Dietsch, Université de Montréal Éthique et environnement : Gregory Mikkelson, Université McGill

#### **COMITÉ D'EXPERTS/BOARD OF REFEREES:**

Arash Abizadeh, Université McGill Charles Blattberg, Université de Montréal Marc-Antoine Dilhac, Université de Montréal Francis Dupuis-Déri, Université du Québec à Montréal Geneviève Fuji Johnson, Université Simon Fraser Axel Gosseries, Université catholique de Louvain Joseph Heath, Université de Toronto Julie Lavigne, Université du Québec à Montréal Robert Leckey, Université McGill Bruce Maxwell, UQTR Pierre-Yves Néron, Université Catholique de Lille Wayne Norman, Duke University Hervé Pourtois, Université catholique de Louvain Vardit Ravitsky, Université de Montréal Mauro Rossi, Université du Québec à Montréal Daniel M. Weinstock, Université McGill

#### **NOTE AUX AUTEURS**

Merci de soumettre votre article à l'adresse jean-philippe.royer@umontreal.ca

Les articles seront évalués de manière anonyme par deux pairs. Les consignes aux auteurs se retrouvent sur le site de la revue (www.lecre.umontreal.ca/categorie/ateliers\_ethique\_ethics\_forum/). Tout article ne s'y conformant pas sera automatiquement refusé.

#### **GUIDELINES FOR AUTHORS**

Please submit your paper to: jean-philippe.royer@umontreal.ca

Articles are anonymously peer-reviewed. Instructions to authors are available on the journal website (www.lecre. umontreal.ca/categorie/ateliers\_ethique\_ethics\_forum/). Papers not following these will be automatically rejected.